

Un estudio revela que el agua de Santa Cruz es una de las más caras de España

El precio del agua en Santa Cruz es de los más altos de España, superior en un 300 por cien al de, por ejemplo, Castellón, según señala un estudio realizado en 28 ciudades del país por la Federación de Consumidores en Acción (Facua). El informe fue hecho público ayer, día en el que Gestión de Aguas de Tenerife pidió conocer "la verdad" sobre la adjudicación de Emmasa a Sacyr.

Una familia de tres miembros consume al mes unos 10 metros cúbicos de agua. En Santa Cruz paga por ello 14,95 euros si el contador tiene un calibre de 13 milímetros, que es el que se suele poner en un piso cualquiera. En una ciudad como Castellón, la misma cantidad cuesta a la misma familia 4,88 euros. Unos 120 euros de diferencia anuales. El estudio revela que la capital de Tenerife sólo es superada en esta franja de consumo por Palma de Mallorca, con 15,85 euros.

Tampoco sale favorecida Santa Cruz si tomamos como referencia un contador de 15 milímetros, más ancho que el anterior, y que se instala habitualmente en viviendas unifamiliares que suelen contar con más habitaciones que un piso y con algo de zona ajardinada. Aquí, el gasto se eleva en la capital tinerfeña, también para 10 metros cúbicos, a los 17,9 euros al mes. Sólo Alicante, con 27, y Córdoba con 18,8, están por encima.

En consumos mensuales de 20 metros cúbicos, Santa Cruz vuelve a ser la tercera ciudad más cara de España, con 22,7 y 25,8 euros al mes para contadores de 13 y 15 milímetros respectivamente.

Por encima

La superan, en la primera categoría de contadores, Palma de Mallorca, con 30,6 euros y Granada con 25. En los de 15 milímetros están por delante, únicamente, Palma y Córdoba. La capital de Baleares lo tiene a 30,6 euros, mientras que en la ciudad andaluza está situado a 28. Todos los importes expresados por Facua incluyen tanto las cuotas fijas como las variables.

Esos datos eran conocidos ayer, día que fue aprovechado por Gestión de Aguas de Tenerife, la agrupación de más de 100 empresarios de la isla que, junto a la multinacional francesa Veolia, optaban a la adjudicación de la gestión de Emmasa para los próximos 25 años, para manifestar su postura tras la elección de Sacyr Vallehermoso.

Detalle de las ofertas

El consejero delegado de Gestión de Aguas, Juan Luis Lorenzo, pidió ayer a la corporación que les facilite el detalle de las puntuaciones que ha obtenido cada una de las cinco ofertas presentadas al concurso, "porque queremos conocer la verdad. Aquí ha habido otras cosas, más que tener el mejor proyecto". Lorenzo destacó, en rueda de prensa, que la oferta que el grupo de empresarios y Veolia presentaron era "la mejor de todas", y que así se lo habían hecho saber "hace sólo tres días" miembros de la corporación que conocían también las otras cuatro candidaturas.

Lorenzo destacó que con la adjudicación a Sacyr, "quienes han perdido son los ciudadanos de Santa Cruz", y añadió que Gestión de Aguas presentó una oferta que preveía el aumento de la plantilla de Emmasa, al asumir la depuradora y la desaladora (ahora gestionadas por empresas privadas) y una inversión de 90 millones de euros en los 25 años que duraría la adjudicación de la empresa de aguas. El representante de los empresarios mostró su sorpresa por la elección de Sacyr, "cuyo punto fuerte es la inversión de 45 millones de euros, cuando nosotros tenemos previsto gastar el doble". "El Ayuntamiento ha preferido un proyecto con acento extranjero. Así es este nacionalismo", dijo Lorenzo.

Sacyr subió las tarifas en Toledo un sesenta por ciento

Alejandro González, portavoz de la Mesa del Agua, plataforma que defiende el agua como bien público y que se opone a la privatización de Emmasa, señaló que Sacyr Vallehermoso es una constructora "sin experiencia" en el campo de la gestión de agua. En Toledo, ciudad en la que prestó el servicio desde el 1996 a 2004, "elevó las tarifas un 60%", señaló. El Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha anuló la concesión del contrato en esa ciudad por "defecto de forma", al no haberse respetado el periodo de información pública del pliego de condiciones, señaló el portavoz de la Mesa del Agua, quien recordó que "en el caso de Emmasa, no se elaboró la memoria exigida por la ley". En España, Sacyr gestiona la empresa de aguas de Alcalá de Henares, y participa en el 33% de Emalsa, de Las Palmas. Su experiencia internacional se limita al abastecimiento de 15 municipios en Portugal.